

propone al Ayuntamiento se represente al Rey en favor de Don Luis Muñiz y Don Jesualdo-José García-Aguado:

«por cuanto el Cabildo Eclesiástico no ha tenido en consideración para la provisión de sus prebendas a estos dos individuos que tanto han sufrido por parte de los Liberales... añadiendo sobre García Aguado líneas más adelante:

«Que el señor Aguado es hijo de este Obispado, con veinte años de Párroco, ocho de Prebendado y tres oposiciones»¹⁶.

No sabemos si esta representación —si es que se hizo— llegó al Rey, pero el caso es que cuatro años más tarde García-Aguado obtiene el nombramiento de Subdelegado Teniente Vicario en este Obispado y Apostadero de Cartagena «y lo ofrece reconocido al Ayuntamiento con galanas y cortesés expresiones».

El Ayuntamiento de Murcia, celebró jubilosamente, como toda la Nación el nacimiento de la futura Isabel II (10 de Noviembre 1830) por su parte los Voluntarios Realistas (cercanos a la extinción como tal Milicia Urbana) ofrecieron una solemne función de acción de gracias en la iglesia de Agustinas Descalzas encomendando el sermón a su Capellán, nuestro biografiado, mientras la Misa la celebraba el famoso TRAPENSE Don José Melitón Pastor¹⁷.

Cuatro años después, concretamente el 16 de Julio de 1834, fallecía siendo feligrés de Santa Eulalia, asistiendo caritativamente a los enfermos de la epidemia el Dr. Don Jesualdo-José García-Aguado y Sánchez, cuyo testimonio conocemos no sólo por las Actas Capitulares, sino por una curiosa publicación del libro José Santa María, lúgubramente decorada con una orla de calaveras, relojes de arena y guadañas mortíferas, muy propia de la época romántica¹⁸.

Finalmente, debemos añadir que García-Aguado debió de ser orador de cierto empuje (pese al mal gusto reinante en su época) porque además del citado SERMÓN en las Agustinas, le hemos documentado otro que alcanzó los honores

¹⁶ Ibidem. Ordinario 10 de Enero de 1824.

¹⁷ «Sermón que en la solemne función que hicieron los Voluntarios Realistas en la iglesia del Convento de Religiosas Agustinas Descalzas de esta Ciudad el día 17 de Noviembre, en acción de gracias a Su Divina Majestad, por el feliz nacimiento de la Serenísimas Infanta Doña María Isabel Luisa, hija primogénita de nuestros amabilísimos Soberanos los señores Don Fernando VII y Doña María Cristina de Borbón y en rogativa por la continuación de la salud de SS.MM. augusta recién nacida y Real Familia Predicó el Dr. Don Jesualdo-José García Aguado, Pbro, Prebendado de la SIC de Cartagena, Examinador Sinodal del Arzobispado de Valencia y de los Obispos de Orihuela y Barbastro. Socio de número de la de Amigos del País de esta Capital. Capellán del Batallón de Voluntarios Realistas N.º 40. Juez Subdelegado Apostólico, Teniente Vicario General de los Reales Ejércitos y Armadas de S. M. en este referido Obispado y Apostadero de Cartagena y condecorado con el Escudo de Fidelidad por S. M. (q. D. g.) Año 1830. Con licencia en Murcia. Imprenta de los Herederos de Muñiz» (12 pags en 4.º) (Archivo Municipal Murcia, Fondo Alegría).

¹⁸ «Lista nominal y alfabética de las víctimas que han fallecido en la Ciudad de Murcia, conventos y hospitales de la misma, desde el 3 de Junio, en que se manifestó la terrible enfermedad del cólera-morbo, hasta primeros de Agosto; copiado de los Libros Parroquiales, en virtud de Decreto del Ilustrísimo Señor Obispo, impetrado por el impresor de esta Ciudad, don José Santa María. Año 1834» (Ibidem).